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國台辦：擬開放陸客經台轉機
南昌昆明重慶列首批試點 業界盼過境免簽停留

兩岸領導人去年11月在新加坡會面，雙方談及陸客經
台中轉議題。繼兩岸熱線開通啟用、擴大開放陸生赴

台就讀「專升本」之後，「習馬會」後第三項討論事項也
敲定，兩岸談判協商多時的陸客經台中轉，將試點開放，
南昌、昆明、重慶為首批試點城市。
據台媒報道，台灣陸委會主委夏立言當日也證實這項消
息，且第一時間向台灣地區領導人馬英九報告，馬英九聞
言相當高興，終於在卸任前有所突破。台灣馬英九辦公室
發言人陳以信當日轉述，馬英九對此表示欣慰，肯定陸
方再次落實「習馬會」具體共識的誠意；馬英九認為，
兩岸和平繁榮現狀得來不易，希望繼任者要用心維繫、好
好珍惜。

旅行社盼增觀光消費
但對於旅客在桃機中轉但不得離開機場的規定，旅行社
和觀光業者都呼籲，兩岸能夠盡快協商出過境免簽或過境
停留的簽註辦法，使陸客來台中轉實質上推動台灣觀光業
發展。
「2015年赴台觀光遊客突破千萬大關，其中貢獻最大的
便是大陸遊客，我們很珍惜這樣的商機。」台灣旅行商業
同業公會總會理事、台灣導遊協會理事長吳雁輝在接受
記者採訪時稱，此前兩岸協商陸客來台中轉的目的，即
吸引更多旅客經停台灣，進行觀光消費。但目前新政限
制旅客不出桃機，那麼來台中轉對台灣觀光產業的貢獻就
很有限。
「相信這是作為未來兩岸逐步開放（中轉免簽或停留）

的一個選項」，他說，希望下一步兩岸可以研究旅客過境
需要辦理入台證的限制，其次，開放更多組團社「半
徑」，讓更多大陸有資質經營海外線路的旅行社，獲得陸
客中轉來台組團的資質。
對此，海旅會台北辦事處主任滿宏衛也表態，開放陸客

中轉桃機，經由台灣赴第三地旅行還需要很多後續政策作
為搭配，才能使得中轉的有效觀光力發揮到最大。「不出
機場，那麼只能為桃機帶來過境人數上的變化，只有進一

步開放過境免簽，或過境停留，對台灣觀光業才能形成實
質上的幫助。」

桃機擴建四年後投用
據台觀光局數據統計，桃機目前第一二航廈每日出境旅

客人數在20,000人次左右，遇到出行旺季常常亦人滿為
患。因此，桃機擴建第三四航廈的開工進度，備受關注。
官方訊息顯示，預計還需要四年左右時間，新的航廈方能
正式投用。
鑒於桃機目前條件，滿宏衛坦言，香港國際機場以及上

海浦東、廣州白雲國際機場等無論是硬件設施或者跑道數
量都優於桃機。尤其香港，在旅客中轉設計安排上，也盡
顯便捷度和人性化。因此，短時間內想要趕上香港，尚有
一段距離。因此國台辦的新政作為前期政策，也可以助力
桃園空港城建設，使其盡快打造成為一個國際性旅客中轉
樞紐。

香港文匯報訊（綜合記者 葉臻瑜 福州報道

及中通社報道）據中共中央台辦、國務院台辦

昨日消息，為落實兩岸領導人會面成果，國台

辦擬試點開放大陸居民經台灣桃園機場（下稱

桃機）的中轉業務，南昌、昆明、重慶為首批

試點城市。屆時，大陸居民在上述三城市可持

護照及聯程機票和赴第三地的登機牌經台灣桃

機作不出機場中轉。

香港文匯報訊（記者 譚旻煦 昆明報道）昨
日，國台辦宣佈擬試點開放大陸居民經台灣中轉
業務，雲南昆明作為首批城市在列，不過似乎並
未引起市民極大興趣，曾小姐說，和到香港中轉
相比，自己更願意選擇香港，畢竟香港顯得更加
自由。她的觀點在記者隨機採訪的市民中較有代
表性。
曾小姐有多次經香港轉機去其它旅遊地的經

歷，她選擇在香港中轉的原因，一是比較熟
悉，二是她覺得昆明到香港比起昆明到台灣更
加方便。
不過她也表示，開通經台中轉，對於民眾來說
是多了一個選擇，總體來說是好事，現在暫時不

選擇經台中轉，不代表以後不會。
李先生正在計劃和家人出國旅行，他們計劃回

來時順道在香港玩三四天，對他來說，台灣也是
他想去旅行的目的地之一，但是目前試點只能過
境不能逗留，所以不會選經台灣中轉。
長期從事機票代理的朱先生告訴記者，從昆明

的航班情況來看，目前昆明直飛台灣桃園機場的
航班每天只有一班，從這幾天的價格來看，經濟
艙含稅在2,000元人民幣上下，而昆明直飛香港的
航班每天有三班，經濟艙價格最低不到800元人民
幣，最高在1,800元左右，所以對於需要中轉的旅
客來說，無論時間效益還是經濟效益，香港應該
會是更好的選擇。

陸民眾偏好香港中轉 喜聞多一選擇

香港台商憂兩岸關係未來發展
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香港文匯報訊 台灣「大選」倒數最後10日，「中
央」選舉委員會昨日公告第九屆「立法委員」選舉候選人
名單，同時宣佈第九屆「立委」選舉競選活動自今日開始
到15日止，每日競選活動期間上午7時到下午10時。
據中通社報道，根據「中選會」公告，第九屆「立

委」應選名額113人，包括區域「立委」73人、原住民
「立委」6人及不分區「立委」34人。政黨票得票比率
達5%以上政黨，可參與分配這34席。
至於已報名登記的區域「立委」有354名候選人，將

要搶73席；原住民「立委」部分，有13名平地原住民及
10名山地原住民「立委」候選人，將各選3席。
此外，全台不分區及僑居海外的「立委員」選舉，計
有18個政黨及179名候選人申請登記。
由於這次參選政黨多達18個，使得這次政黨票長
達73厘米，為有史以來最長政黨票選票。

蔡籲高雄九席「全壘打」
另據中央社報道，民進黨「大選」候選人蔡英文昨
日由高雄市長陳菊陪同，到高雄市三民區龍池宮參香，
並為黨籍「立委」候選人李昆澤輔選。蔡英文表示，希
望選民支持讓高雄市的民進黨「立委」候選人九席「全
壘打」。
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■民進黨「大選」
參選人蔡英文昨日
表示，希望高雄市
民進黨「立委」候
選人九席全上。台
商憂慮綠營未來若
上台，兩岸關係將
受到衝擊，甚至出
現倒退。

中央社

香港文匯報訊 據中新社報道，台灣刑事警察局昨日宣佈破獲「史
上最大宗網絡簽賭網站」，逮捕高姓主嫌等50多人。初步清查發
現，該網站投注賭資逾20億元（新台幣，下同，約合港幣4.7億
元）。
綜合中央社、中廣新聞網等台灣媒體報道，刑事局表示，2016年台
灣地區領導人選舉與「立委」選舉即將舉行，為防止選舉賭盤影響選
情，全台15個地檢署聯合指揮刑事局及10縣市警局，動員305名警
力，4日同步搜索全台55處地點，破獲名為「九州娛樂城」的大型網
絡簽賭站。
刑事局說，已對該賭博網站監控多時，該網站經營運動賽事、百家
樂、21點等數十種博弈遊戲，設上下游總監、大股東、股東、總代理、
代理等，並採用網絡、手機通訊軟件等方式，24小時接受會員簽賭。
警方分別在新北市等地逮捕高姓主犯等53人，並查扣計算機主機78

台、手機24部、調製解調器1台、分享器1台、存摺8本、賬冊9本等
證物，統計查扣投注賭資超過20億元。

香港文匯報訊 據新華社報道，去年8月，浙江溫
嶺一微信公眾號轉發題為《台灣女導遊：康師傅在
大陸用地溝油比台灣多56倍！》的文章。康師傅方便
麵投資（中國）有限公司以侵犯名譽權訴將其告上溫
嶺市人民法院。近日，該案經法院主持調解，康師傅
公司獲賠1萬元人民幣，該微信公眾號將發佈兩篇康
師傅公司提供的文章，予以澄清。
去年8月，一則「台灣女導遊號召大陸遊客抵制
康師傅」的視頻，在微博、微信朋友圈中流傳。
浙江溫嶺市青年服務中心名下微信公眾號「溫嶺

新青年」轉載了相關文章，文章中包括了上述視頻以
及源自某廣播媒體的報道，同時該公眾號還推出「小
編認為」引導公眾質疑康師傅方便麵的品質。隨後，
康師傅公司以侵犯名譽權訴將「溫嶺新青年」告上
法院。溫嶺市法院去年11月公開開庭審理此案。

康師傅起訴侵權案達成調解台警破史上最大簽賭網站

香港文匯報訊 1月16
日投票的台灣地區領導
人選舉已進入最後倒數
階段，多位扎根香港投
資發展的台灣工商界人
士，包括剛於今年1月1
日卸任的台灣同鄉會會
長邱文潛、兩位香港台
灣工商協會前任會長羅

安琪及王乾麟接受香港中通社記者專訪時都表示，
這次台灣地區領導人選舉不但島內選情冷，在港台
商以及大陸台商反應也是「空前冷淡」，預料有意
返台投票的台商數量會大幅減少。至於島內政局的
發展，特別是選舉後若一旦出現政黨輪替、綠營上
台，他們都很憂慮兩岸關係將受到衝擊、甚至出現
倒退，這是他們最大的憂慮。

對蔡英文政策感悲觀
據中通社報道，早於1991年，為方便大陸投資

而在香港扎根開公司的邱文潛指出，近八年多來，
在馬英九上台主政後，兩岸關係高速發展，兩岸一
家親、越來越親。他說，馬英九上任後，提供台灣
免簽證的國家從幾十個大幅增至150多個，這是馬
英九致力改善兩岸關係、推動「活路外交」定的重
要成果。但他憂慮，未來如果民進黨的蔡英文上
台，再度執行陳水扁時期的「烽火外交」（到處放
火挑釁、與大陸搞對抗衝突），兩岸關係必然動盪
不安，甚至惡化倒退，台灣的處境必將更艱難、最
後經濟發展也將受衝擊、影響很大。

另外，兩位同樣已經來港發展20多年的台灣工
商協會前會長羅安琪及王乾麟指出，這次台灣「大
選」，有意回台投票的在港台商及大陸台商將會大
幅減少，不過，他們兩位仍然會回台投票。羅安琪
指出，這次台商反應冷淡的主因是國民黨的「兩岸
牌」打不起來，因為島內的民眾對「兩岸牌」麻木
了。由於民進黨不斷宣示維持兩岸現狀，兩岸不會
改變，因此，羅安琪表示，這次「大選」，國民黨
的「兩岸牌」打不起來，因為一講兩岸危機、兩岸

動盪，就會被指是「恐嚇」、攻擊。此外，島內綠
營支持度高企，也讓不少在港及大陸的台商「心
淡」，所以動員不起來，不願返台投票。
至於羅安琪則表示，他個人比較悲觀，他觀察蔡

英文多年，認為她「不會有好東西」。蔡英文上
台，他預料兩岸關係會倒退，這是他的個人最大憂
慮。而王乾麟對於蔡英文上台之後的兩岸關係雖然
也表示擔憂，但是他更相信兩岸關係發展已是大勢
所趨，預料蔡英文不敢亂搞，他對此表示有信心。

■■國民黨國民黨「「大選大選」」候選人朱立倫候選人朱立倫（（前前
左左））昨日下午與同黨籍嘉義市昨日下午與同黨籍嘉義市「「立立
委委」」候選人一起掃街拜票候選人一起掃街拜票。。 中央社中央社

香港文匯報訊 日本政府發言人、內閣官房長官菅義偉日前在日本電視節目中談到日韓
就慰安婦問題達成協議一事，他表示不會與台灣當局新設協商平台。對此，台灣外事主管
部門前首長胡志強說，日本的態度很不合理也不友善，以拖待變。
據中通社報道，日韓於日前就慰安婦議題達成協議，菅義偉在日本電視節目強調，日韓

之間所達成的協議是最終且不可逆的解決，履約是相當重要的。針對台灣等要求日本政府道
歉、賠償，菅義偉表示，至今已很誠實地應對了，日韓之間這樣的做法很難適用於其他地區。
據報道，台灣當局已列出具體要求，希望與日本政府協商。針對是否會與台灣的政府設

立新的協商平台一事，日本政府高官說：「不會」。

台官員批以拖待變
台灣外事主管部門前首長胡志強說，日本的態度很不合理也不友善，以拖待變，談判的

平台是人為的不是天然的，想討論就自然會有平台。胡志強表示，日本也許有另一個想
法，認為台灣「大選」後換民進黨執政的幾率很高，他們對慰安婦的態度不一樣。民進黨
「立委」葉宜津同日說，民進黨若有機會執政，絕對會努力要求日本至少比照韓國慰安
婦，給予台灣慰安婦道歉、賠償。

日本拒設對台慰安婦協商平台

■國台辦昨日表示，
擬試點開放大陸居民
經台灣桃園機場中轉
業務。 資料圖片

■在桃園機場等待登機的
旅客。 資料圖片


